

**Motion CVP-Fraktion:
«Kürzere Behandlungsdauern und Kostenaufgabe
bei Wahl- und Abstimmungsbeschwerden**

Wahl- und Abstimmungsbeschwerden sind ein wichtiges Kontrollinstrument in einem demokratischen Rechtsstaat. Sie können aber auch zur trölerischen und querulatorischen Behinderung der Staatstätigkeit missbraucht werden. Die derzeit relativ langen Behandlungsdauern von Wahl- und Abstimmungsbeschwerden begünstigen eine missbräuchliche Beschwerdeführung, dies auch deshalb, weil keine oder nur bescheidene Entscheidegebühren erhoben werden und dem Gemeinwesen als Gegenpartei keine Parteientschädigung bezahlt werden muss.

Um die Vorteile der Wahl- und Abstimmungsbeschwerde zu wahren, eine missbräuchliche Beschwerdeführung aber zu erschweren, lädt die CVP die Regierung ein, dem Kantonsrat Botschaft und Entwurf über ein beschleunigtes Verfahren bei Wahl- und Abstimmungsbeschwerden und eine Kostenaufgabe von Anfang an für den Fall des Unterliegens zu unterbreiten.»

30. November 2009

CVP-Fraktion